

山田 浩宏 継典
西井 康信
副部長 新坂 茂高
委員 高橋 克信
副委員 高橋 克信
委員 高橋 克信
副委員 高橋 克信
委員 高橋 克信



http://gunmariyoukumiai.sakura.ne.jp http://blog.goo.ne.jp/gunma_riyou/

2019年(平成31年)1月1日

発行 群馬県理容生活衛生同業組合
理事長 今泉 森夫
編集 広報部長 小林 真澄
印刷 上武印刷株式会社

組合・学園と共に
オール群馬で!



群馬県理容生活衛生同業組合
理事長 今泉 森夫

新年あけましておめでと
うございます。
組合員皆様方におかれま
しては、清々しい新春を迎
えたことと存じます。

昨年も西日本豪雨をはじ
め、北海道・大阪の地震、
台風による大きな被害もも
たらされました。心からの

災害復興への
新たな年

その先の未来への
レガシーが大切!



全国理容生活衛生同業組合連合会
理事長 大森 利夫

明けましておめでと
うございます。健やかな新年を
お迎えのことと存じます。
旧年中は、連合会の事業
推進に一方ならぬご協力を
賜り深謝いたします。
さて、年頭にあたり改め
て多くの関係される皆さま

お見舞いを申しあげます。
2018年クールビズヘ
アの発表会が、全理連ビル
9階会議室で行われました。
発表会の席には、業界関
連の方々、記者の方々に出
席していただきました。
そして、笹川博義環境大
臣政務官も秘書と同席し挨拶
の後、クールビズヘアの
カットをまじまじと見て、
ドライヤーを使用しないス
タイル剤だけのセットがあ
ることに「僕は知らなかつ
た」とおっしゃり、すごく
関心を示されていました。
9月には、全理連が推奨
する女性客の集客を図るた
めのニューヘア「トリッシ
ユ」の認承講習会があり、3
名の県講師が講習を受けま
した。県では理容学校で女
性のモデルを用意し、全理
連講師によるトリッシュの
講習会を開き、大勢の人に
見ていただきました。まだ
見ていない方、技術をマス
ターしたい方がおられる支
部は、県講師派遣の支部講
習の開催をご検討下さい。
10月には、急増するイン
バウンド(訪日外国人客)
の対応としてICT(情報
通信技術)を活用し、外国
人利用者のサロン選択の利
便を図る店舗検索システム
の講習会を行いました。
県青年女性部では、全理
連の提言するジュニアパー
トナー制度(サロン従業者

の意見交換の場)に関する
会議が行われました。
理容サロンに従事する後
継者層を中心とした若者
が、意見交換を行い組織参
画に通じるような活躍の場
を新たに設けることが求め
られています。まず各支部
において青年女性部がある
かどうかを把握し、ジュニア
パートナー制度への導入検
討に係る会が行われました。
10月8日に第70回記念全
国理容競技大会が、熊本県
で開催され、第1部門で小
針秀文選手が3位銅メダル
を獲得し、第3部門の柳井
優実選手、そしてマスター
スタイリスト部門の信澤孜
選手も大健闘でした。
群馬県選手の勢いが少し
ずつ加速し今年の全国大会
も頑張ってくれたいと思いま
す。
また、学園イベントは、
10月8日に行われ盛況のう

ちに終わりました。今年も
学園・県講師会・青年女性
部の皆で盛りあげて行きま
しょう。
学校も平成30年4月より
理容師・美容師のいずれか
一方の資格を有する者が他
方の資格を取得しやすくな
るといふ理美容ダブルライ
センス時代への進化など進
む規制改革の波に乗って好
転を目指しています。学校
でも美容師4名が通信課程
に入学しました。
今年度も学園・組合と一
体になり、各高校・中学校
での体験授業ができるよう
オール群馬で頑張りたいと
思います。
結びに本年も皆様のご指
導ご協力を賜り、組合員
皆様のご健康とご多幸を
お祈り申しあげまして、年
頭のご挨拶とさせていただきます。

す。年頭にあたり歴史と伝
統に引き継がれていく業界
が、未来永劫であることを
祈念し挨拶とします。
変化の時代に
群馬県理容専門学校
校長 松田 昇
あけましておめでと
うございます。
組合員の皆様におかれま
しては、希望に満ちた新し
い年をお迎えになったこと
とお慶び申しあげます。
昨年、出入国管理法改正
案が閣議決定されました。
国内で働く外国人は、既
に120万人を超えていま
す。政府の思惑通りに法案
が成立し、更に多くの外国
人が日本に在留し、国内の
様々な学校における定員充
足率が高まるというように
なるまでにはもう少し時間
が掛かることでしょうか。
我が学園においての施策
は、平成27年度から取り組
んできた教育訓練給付制度
です。この制度を利用した
昼間生が今年初めて卒業を
迎えます。組合広報と併せ
て配布した資料の内容を通
り、受給学生は学費のほぼ
半額分が支給されます。支
給対象者の規定は、当初よ
り緩和されており、お勤め
をされていてそろそろ後を
継ぐと考えている方には好
機かと思えます。
平成30年4月から設置、
開始した通信美容修得者課
程も順調に進んでいます。
〔美容修得者課程〕美容
師または美容師試験の受験
資格を持つている者が理容
師養成施設を短期間で修業
できる課程)この制度を活
用すると対象者は、今まで
の通信通常課程3年から1
年短い2年の修業となりま
す。
右記以外にも規制緩和の
もとさまざまなことが急
ピッチで目まぐるしい変化
を余儀なくされています。
このような変化の時代に
あって、専門教育の質はど
んなものが求められている
のでしょうか。それは、学生
たちに自分の頭でものを考
える能力を身につけさせ、
さらに、その能力をどれだ
け高めることができるのか
という点になるのではない
かと考えます。競技大会、
イベントのヘアスタイルづ
くり、国家試験、1つの関
門を突破するたびに学生た
ちが大きく飛躍できるよう
これから教職員一丸と
なって取り組む所存です。
学校・業界ともに生き延
びていくためには更なる邁
進が必要です。
これまで同様、皆様方
のご支援ご指導をよろしくお
願いたします。
結びに組合員皆様にとつ
て今年も心穏やかに過ごせ
る良い年でありませうよう
にお祈り申しあげ、年頭の挨拶
とさせていただきます。

平成30年度 栄えある表彰
おめでとうございます

全理連
理事長表彰
副理事長
山口幸一氏

全理連
理事長表彰
常務理事
木村次夫氏



第3位 小針秀文選手

今年大会は5部門競技の設
ご苦労に頭の下がる思いで
ある。開催県の
ご苦労に頭の下がる思いで
ある。開催県の
ご苦労に頭の下がる思いで
ある。開催県の

第70回記念全国理容競技大会 理容2018メッセージ全国大会

取材記

平成30年10月8日(月)
グランメッセ熊本

第70回記念
全国理容競
技大会理容
2018メッ
セージ全国大
会が、火(肥)
の国熊本大会
と銘うって
「グランメッ
セ熊本」にて
開催された。
熊本城をはじ
め大変なダ
メージを受け
た会場の修復
工事を含め震
災からの復興
大会とも言え
るであろう。
規模、機能
ともに素晴らしい会場であ
る。熊本の役員の話では5
年前から負担金の徴収等、
さまざまな準備に取り組ん
できたとのこと。開催県の



第3部門 柳井優実選手



マスタースタイリスト部門 信澤孜選手

定であり、新設のジュニア
部門「クラシカルバックバ
リエーションヘア」は23歳
未満の理容師養成校生徒で
競われ、今後の競技大会の
活性化と競技人口の増加を
期待しての施策である。各
部門選手の入場時は、熊本
城築城初代藩主加藤清正公
を彷彿とさせるBGMに背
中を押され、いざ出陣の雰
囲気である。さて群馬の選
手は、第1部門に小針秀文、
第3部門に柳井優実、マス
タースタイリスト部門に信
澤孜選手が出演。小針選手
は第3位で胸を張れる成績
なのだが、本人、群馬関係
者は一様に落胆の色濃し、
何故なら誰もが優勝を疑わ
なかったから。柳井選手は
全国の壁の厚さを感じる結
果となったが、関東甲信越
大会より進歩している。信
澤選手は優れた技術を駆使
し、抜群の作品を創りなが
ら、大会規定に触れ優勝を
逃す残念な結果となった。
3選手ともに結果は結果
として真摯に受けとめ前を
向き次の機会へ更なる研鑽

を積まれる事を希望し、取
材記とさせて頂きます。選
手、関係者の皆様大変お疲
れさまでした。
(副理事長・組織部長
神林 尚)

Pro-シャン

「4LINEクレレンジング」の特徴を学ぶ

総研講習会

群馬県講師会プロジェクト
チームでの県推奨講習会
「プロフェッショナルシャ
ンプー(Pro-シャン)」
を理容学校で平成30年12月
3日(月)に開催した。
事前に全12支部で講習済
みではあるがその時には
カットいすで施術するスタ
ンドシャンプーのみであつ
た。しかし、今回はバック、
リアと3種類の技法を相モ
デルで実践受講できた。
また使用した商材は4
LINE cleansingでありア
ミノ酸系のpH6.0の弱酸
性で作られておりカチオン
化セルロースを配合レコン
デিশヨナーも必要無いハ
リ・コシ・保湿力を補う洗
い上がりになる。クレンジ



Pro-シャン講習会

2018

理容体験&ヘアショー 多くの来校者が参加

平成30年10月8日(月)
群馬県理容専門学校におい
て県理容専門学校ならび県
理容組合の主催で2018
理容体験&ヘアショーが開
催された。
各ブースにおいてはマネ
キンを使用し、基本となる
髪の毛のカット、本物の刃
によるシェービング体験、
毛染めの体験、ウイッグに
よるワインディング等のグ
ループに別れ、来校者の皆
さんが全コースに挑戦でき
るように工夫を凝らした設
定で、受講された多くの方
は興味津々、また楽しそう



初めてのシェービングに真剣



生徒によるヘアショー

に何度も体験した。
今回は高校生や10代の若
い人たちが目立ち、高校生
2人は、「初めて来ました。
シェービングが面白かつ
た。」また一人の学生は、「こ
れから体験してみます。楽
しみです」と言い、また社

会人の女性は「シェーピン
グは怖かった。難しかった」
と言っていたが、興味を持
ちましたかとの問いに「ハ
イ」と答えていた。
校庭では、青年女性部に
よる焼きそば、うどん、お
そば、けんちん汁、フラン
クフルトなど模擬店も開か
れ、お昼時に多くの人が食
べていた。
終了後には、カモンホー

平成30年度「Pro-シャン講習」報告

支部	日時:場所	派遣県講師	種類	受講人数
前橋	11月22日(木)20:30~22:30 PROSCIENCE 髪職人	茂木祐一郎	スタンド	30
桐生	9月19日(木)20:00~22:00 ヘアサロンROOF	永井 哲雄	スタンド	15
高崎	9月20日(木)20:00~22:00 ヘア&フェイス・リズム	松井 透光	スタンド	15
伊勢崎	10月25日(木)20:00~22:00 ユニセックスサロンYAMATO	川野 明	スタンド	20
邑楽	9月27日(木)20:00~22:00 吉羽理容所	近藤 慶一	スタンド	13
太田	9月27日(木)20:00~22:00 理容ひづる	大和 淳人	スタンド	17
渋川	10月18日(木)20:00~21:30 パーハシヨップ 髪ingヘア	信澤 健生	スタンド	14
利根沼田	10月18日(木)19:30~21:30 大川理容室	舘野 太郎	スタンド	15
甘楽	9月14日(金)20:00~22:00 ヘアオアシスHORIEの店	舘野 太郎	スタンド	19
多野	8月23日(木)20:00~21:40 メンズカホ・アンテナ	信澤 知歩	スタンド	20
吾妻	9月6日(木)20:30~22:00 アカキ理容店	永井 洋平	スタンド	11
碓氷	11月14日(水)20:00~22:00 理容サトウ	田村 哲也	スタンド	11
合計			スタンド 12支部	200



エステシェーブ用タペストリー 500円
問合せは各支部へ

レンタルサービス

理美容多機能チェアの新しい選び方

MARVEL
月々 13,100円~

LUAR
月々 10,500円~

LEGEND II
月々 10,300円~

INOVA-EX
月々 7,900円~

POINT 1

初期投資額を
抑えられる!

POINT 2

最新モデルを
選べる!

POINT 3

レンタル後の
購入も可能!

TAKARA BELMONT 北関東ショールーム 〒321-0923 栃木県宇都宮市下栗町2917-18 TEL.028-632-0431

厚生労働大臣認可 標準約款登録のすすめ

厚生労働大臣が認めた信頼のサロン
Sマーク理容サロンの3つの約束

「Sマーク」には、「S」から始まるお客さまへの3つの約束があります。

- ① Standard (スタンダード・標準)
メニューをはっきり表示しますという約束。
- ② Safety (セーフティ・安全)

誤ってお客さまに傷害を与えてしまったり、お客さまの持ち物を壊してしまったときには補償しますという約束。

- ③ Sanitation (サニテーション・衛生)
消毒を行い、衛生面は万全ですという約束。

(広報部長 小林 真澄)

模倣店

このようなイベントを通じてこの業界の後継者が増え、明るい未来が来ることを願うところだ。関係者の皆さまお疲れ様でした。

ICT機器を活用した 理容業インバウンド対策



平成30年11月5日(月)、理容学校に小関潤一全理連中央講師(山形)を迎え、「ICT機器を活用した理容業インバウンド対応講習」を行った。ICTとは、情報通信技術であり、通信技術を活用しコミュニケーションを行うことである。

2020年東京オリンピック・パラリンピックを控え、外国人観光客(インバウンド)の増加が見込まれ、さらに留学生・ビジネスマン・資格取得などの外国人が増えると思われる。これらの外国人を顧客として取り込み、増収を図ることが大事になってくる。

カット・シェービング・シャンブーなど、日本の衛生的な理容技術とおもてなしの心を世界に発信し、再度の訪日の際には、日本の

理容が旅の楽しみになるようにしたい。

そのための方策の一つとして、外国語(英語)の店舗検索サイト「Japan barber search」を立ち上げ、サイトには、地域ごとの検索、店舗の情報(外観、住所、電話番号、地図、料金など)を掲載する。また、SNS(ソーシャルネットワーキングサービス)の拡散力を利用する。

訪日外国人が自らSNSに発信することも重要な要素。日本の理容を体験した外国人客のSNSは口コミを上回る有効な手段であり、その情報が、旅先の情報入手する手段として利用されるのである。

流行語にもなった「インスタ映え」は国内だけでなく、世界中の現象であり、現代においてはインターネット以上の力を持った情報伝達手段はない。

外国人客は英語圏ばかりでなく多種多様な地域の人たちであり、そのすべての言語に対応することは不可能である。ICT機器を活用し、顧客とのコミュニケーションを図る手段の一つにスマートフォンアプリを使った多言語翻訳アプリがある。

「国立研究開発法人情報通信研究機構」が開発・配布しているアプリ「Voice Tra(ボイストラ)」は31の言語に対して翻訳を自動で行い、そのうちの17言語は音声で翻訳する。インストールすればマニュアルなど見なくても直感的に使えるアプリであり、簡単に操作できる。

文字入力・音声入力に対応している。こちらが、日本語でアプリに文字・音声入力すれば、Voice Traも文字・音声で翻訳を返してくる。それを外国人客に画面を見せたり音声を聞かせたりする。今度は相手の言語に切り替えて話してもらう。Voice Traが、その言語を日本語で返してくれる。入力は少し短めな文・音声にする。データが蓄積され翻訳精度が上がって

いく。一度入力された音声の履歴も残るので、次回にはすぐ使える。下の写真がVoice Traのスクリーンショット(画面)になる。シンプルで使いやすくなっている。国立の研究所の開発アプリなので無料アプリでありがちな広告は一切ない。

ストアに他のアプリもあるので使って見るのもいいだろう。



大会運営にご尽力



群馬フットサルチーム

平成30年7月16日(月)長野県軽井沢風越公園総合体育館で第9回関東甲信越フットサル大会が開催された。今回は千葉県の出場が無く、一都六県の参加となったが、各試合では、熱い競い合いが繰り広げられた。群馬は予選リーグを1位で突破し、決勝リーグに進み、準優勝となった。惜しくも優勝には届かなかったが、チーム全員が一丸となって勝ち取れた結果だと思

第9回 関東甲信越フットサル大会

ただいた役員、選手、応援に駆けつけてくださった組合役員の皆さまありがとうございました。(青年女性部 中山 竜介)

秋の高尾山と神泡ビール工場

太田支部旅行会



ビール工場で記念撮影

平成30年11月5日(月)、参加者33人で高尾山とサントリビール武蔵野工場へ組合旅行を行った。

急勾配なケーブルカーで標高210mの清滝駅から、標高462mの高尾山駅へ。一行はほろ酔い・満腹

朝7時にバスは出発し、10時前にはビール工場へ。工場ではビールの製造工程を見学し、3種類の「蔵出し」神泡、「プレモル」を3杯いただいた。味は、抜群！皆さん笑顔だった。高尾山に向かい「とろろそば御膳」の昼食。日本一

第66回群馬県理容競技大会 「理容2019メッセージ」群馬県大会

出場者募集

日時 平成31年4月15日(月) 場所 群馬県理容専門学校
(注) 全部門マネキン競技とし、全てマネキン審査を行います。
締切:平成31年3月11日(月)(厳守)

A種目 全国大会種目(第1部門~第3部門)	申込金
*第1部門 Barber Style(バーバースタイル)	2,000
*第2部門 レディスカット・パーマスタイル『Tlish』	2,000
*第3部門 メンズカット・パーマスタイル	2,000
B種目	
*第4部門 ワインディング	2,000
*第5部門 クラシカルバック・ドライヤー仕上げ・セット	2,000
*第6部門 フリースタイル・セット	2,000
*シニア部門 自由(出場資格年齢40歳以上)	無料
マネキン展示部門…フリースタイル	無料
「理容2019メッセージ」群馬県大会	無料

A種目は全国・関信越大会への派遣種目です。ただし、全国・関信越大会では1・3部門はモデル競技、2部門はモデル又はマネキン競技になります。
★学生は申込金なし
★シニア部門50歳以上中上位者へ全国大会出場権授与

大会要項・申込書等は支部長・支部教育部長へお問い合わせください。

熱戦! 東毛地区理容親善ソフトボール大会

平成30年9月3日(月)、東毛地区理容親善ソフトボール大会が、太田市宝泉スポーツ広場で開催された。今年度から「邑楽・館林チーム」が不参加となり太田、桐生、伊勢崎の3チーム総当たりで戦った。初戦の太田VS伊勢崎は、接戦の末10対10で引き分け。2戦目の太田VS桐生は7対10で桐生の勝利。3戦目の桐生VS伊勢崎は、接戦のシーソーゲームの末、12対10で伊勢崎が勝利し、見事優勝を飾った。3戦ともに、けがなく笑って大会が終了した。(広報 高橋 信博)

で薬王院へ向かった。紅葉は二分ぐらいだが、さすが東京の観光地、景色もよく、歩く足も軽かった。参拝を済ませ土産に「天狗焼き」を買って、リフトで下山した。帰りにアウトレットパーク入間に寄り、太田に向かった。(広報 坂田 信宏)

必ずチェック最低賃金使用者も労働者も

**群馬県最低賃金は
時間割809円**
平成30年10月6日より改正

吉田商店
吉田 正
伊勢崎市境栄893
☎0270(74)0516 FAX0270(74)0516

株式会社 タムラ
田村 房男
前橋市六供町669
☎027(243)6555 FAX027(223)2746

群馬県理器商組合

有限会社 武井商店
武井 道夫
高崎市並榎町69-9
☎027(364)4771 FAX027(364)4772

群馬理器株式会社
武井 俊夫
前橋市上長磯町179
☎027(261)6660 FAX027(261)6578

オリオン商事株式会社
高橋 守平
高崎市飯塚町1058
☎027(363)0567 FAX027(363)1518

